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排名下滑 林丹憾失参赛资格

因为世界排名下滑严重，两届奥运冠
军、羽球“一哥”林丹已经无缘获得今年
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月于广州举行的世锦赛的参赛资格。世
界羽联秘书长托马斯·伦丁日前表示，世
界羽联不会为林丹开“绿灯”：“我们理
解林丹请假的背景，但是很难为此而单独
修改规则。运动员如果没有打球，那么他
的排名就会下降，就难以晋级世锦赛。我
们理解队员需要休息，但规则也不能因此
而修改。”

伦敦奥运会卫冕后，林丹请假半年并
缺席了全部国际赛事，期间还与谢杏芳举
行了婚礼，直到本月初他才正式归队训练，
但之后也没有参加全英公开赛等赛事。长
期休假，让“超级丹”的世界排名已经下滑
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位，所以根据规则，林丹将没有资格
参加今年的世锦赛。

看来奥运后的半年休假虽然让林丹享
受了生活，但直线下降的世界排名却让他

复出之后的职业生涯显得不那么顺利。

众说纷纭 网友或不平或理性

林丹的微博上大约有两千万追随者，
可谓数量庞大。当得知林丹将无缘世锦赛
时，“粉丝”们纷纷在网上展开了热烈讨论。

有人早为林丹感到不平，认为像世锦
赛这样的大场面就应该有林丹这样的超级
巨星坐镇，而且林丹有着如此多冠军头衔，
给予他特殊照顾也无可厚非，若是林丹参
赛，也能为世锦赛带来更多的关注。加之世
锦赛是在广州举办，他们发出了“作为‘广
州女婿’，林丹不参加合适吗？”的强烈疑
问。评论中更是不乏尖锐，有网友将矛头
直指世界羽联，他们认为，林丹无法参加世
锦赛，那将是世界羽联的损失，作为世界级
别的协会，世界羽联更多的是应该去为推
广羽毛球比赛做更多的实事，凭林丹的高
人气与影响力，将对此事业产生巨大的推
动。

持相反态度的人也不少，

他们认为，从理性的角度来看，世界羽联
的做法正确，照章办事、不给予明星特权
是应该的，这样的做法彰显了公平公正。
有网友认为，对林丹来说，他早已经是全
满贯选手，只要他心中仍旧保持着对羽毛
球的热爱，通过其他途径去推广羽毛球运
动，也是很不错的事情，当然也有以林丹
的健康为出发点的网友认为一直为国征战
的林丹是需要多休息了，这也是他的自
由。

健康第一 国家队尊重“超级丹”

对此，教练李永波却表现平静：“林
丹月初刚刚归队，身体状态能否适应高强
度的比赛还是个未知数。林丹拿了两届奥
运冠军和这么多世界冠军，他的成就已经
是无人可比，对他来说，少参加一次世锦
赛，少拿一个世界冠军，也没有什么可说
的。”虽然林丹自己暂时还没有表态，李
永波依然是力挺爱徒：“他对中国羽毛球
和世界羽毛球已经有了这么大的贡献，从
这个角度来讲，我支持他的任何决定。”

从国家队的角度出发，当然一切要以
林丹的身体为优先考虑。谈到为何林丹
没有参加本月的全英赛和瑞士公开赛，
李永波说：“林丹月初刚刚归队，身体状
态能否适应高强度的比赛还是个未知
数。不能为了让林丹有机会参加世锦赛，
而让他冒着受伤的危险去抢积分。队里
将林丹的首站比赛定在了下个月的亚锦
赛，是比较合理的。”至于世锦赛方面，李
永波认为即使林丹不参加世锦赛，中国
队在男单项目上仍有很强的竞争力。“国
家队派出的谌龙、杜鹏宇等年轻队员都
很优秀，他们早晚也会以自己的方式站
到世界冠军领奖台上。”

稳步前行 林丹复出要“慢慢来”

猜想一下，如果足球世界杯少了梅
西、如果篮球世锦赛少了科比、如果网
球四大满贯少了李娜、如果斯诺
克大赛少了丁俊晖……会
怎样？

答案

显而易见：人气和效果恐怕会大打折扣，
因为无论票房还是受关注度，世锦赛都需
要林丹这张“王牌”。试想，作为羽球男
单奥运卫冕第一人，“超级丹”若能现身
热衷羽毛球的广州，必将掀起波澜，可以
预见，林丹在今后很长一段时间依旧是票
房的保证。

羽坛从不缺少“天王”，然而伦敦奥
运会之后，随着盖德的退役、陶菲克的远
去，当代“四大天王”的时代已宣告终
结，只剩下林丹和李宗伟孤独坚守。一旦
林李二人再缺阵，人们自然会担忧票房和
赛事影响力。作为“四大天王”中的中国
独苗，其实人们都想看到林丹在球场上奔
跑跳跃，生龙活虎，奈何人们着急也不得
法，只能希望届时复出的林丹能够抢回排
名，重回巅峰。

不过一向开朗的林丹并不在乎这
些，其实他在伦敦奥运会后便向队里请
假，人们就能看得出他的一些超然，想
必他早已预料到没有比赛的日子会令排
名下降，错过一些比赛。但对于如今的
“超级丹”来说，站在场上的意义不仅
仅是为了金牌和荣耀，更希望羽毛球这
项运动在全球能够更好地普及，休赛期
间，林丹参加了很多活动，很多是为了
推广羽毛球。军人的坚毅品质，加上“劳
伦斯大使”头衔所带来的影响力，都是林
丹致力于推广羽毛球的不懈动力。

据李永波透露，林丹恢复训练以来就
立刻进入了良好的状态，训练强度与训练
量已经与其他队员一致同步。国家队里已
经确定他的首站比赛是亚锦赛，届时人们
又能看到那个在场上无所不能，劈扣吊杀
的“超级丹”，不过目前，林丹的身体状
态能否适应高强度的比赛还是未知，
一切恢复与训练必须按部就班进行，
要再次登顶，林丹必须慢慢
来。

世锦赛错过不怕
“超级丹”再次出发

张 程

春天来了，天气暖了，比赛越来越多了。但对

于刚刚伤愈的李娜来说，对身体和心理都是一个考

验。李娜澳网受伤后复出的首个比赛迈阿密公开赛

或许可说明一些问题。虽然开头李娜势头还是不

错，但
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日还是最终被世界排名第一的小威挡住
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强之外。真是乍暖还寒时候，最难将息。

李娜在澳网决赛中遗憾地受伤惜败的情形还在

球迷们眼前。当时，李娜风头极盛，火力全开，前
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轮都是
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轻松击败一个个强劲对手，却在决赛

中同卫冕冠军阿扎伦卡开始也顺风顺水，哪料第二

盘后两度意外受伤倒地，遗憾地与大满贯失之交

臂。不仅如此，球迷们还都担心这么重的伤会影响

她本赛季的比赛。此后李娜因伤相继错过了多哈、

迪拜两站公开赛、香港表演赛和印第安维尔斯巡回

赛。

其实，本次迈阿密赛八强打小威时，李娜还是

有机会的，第二盘
)!$

领先，并将比赛带入抢七，

让小威很不轻松了。但就差那么一点点，李娜节奏

就又乱了，失误依然不少，放手一搏终未能得逞。

球迷们都知道，娜姐已经尽力了，对于刚刚伤愈复出

的娜姐来说，首次比赛就在世界顶级巡回赛中打到

八强赛，已经很不容易了。从一步步的晋级之路，球

迷们从李娜的强势复出中看到了欣慰和惊喜。

从比赛中，球迷们看到李娜还没有恢复到她的

最佳状态，如在
*&

强赛中对阵西班牙新手穆古拉

扎的激战中，李娜的压力不够，给了顽强的对方很

多的得分机会。说明她的竞技状态还在寻找当中。

与比赛中的状态起伏相伴随的，还有自信心的逐渐

增强，心理状态渐入佳境。这些都说明，李娜的顽强

恢复，需要时间的锤炼，赛事的检验，自我的调整，或

休养须采取进二退一的方式，而不能操之过急。

很多媒体在评价李娜伤愈后的首秀评价道，

“李娜在迈阿密赛场上完美回归”，“让人丝毫看不

出她曾受过伤，她始终显得动力充沛”，“经近两

个月的休整并未打乱李娜的节奏”，“漫长的休赛

期并未让她失去状态”，“李娜的发球依然凌厉”

等。虽然如此，从伤愈状态进到顶峰状态毕竟有一

个过程，其中还会有反复，就像很多蛰伏的昆虫，

经过一个长期的冬眠，在这气温变幻多端的惊蛰三

月，总要经过一些曲曲折折才能化蛹成蝶。据悉，

迈阿密站比赛结束后，李娜或再次进入休

整期，直到
)

月初的马德里公开赛上再度

复出，为今年的第

二个大满贯赛法网

做准备。

我们有理由期

待法网，因为我们

相信，李娜就是李

娜。

李娜初愈

最难将息
红 深

《谁是球王》寻找乒乓球“草根高人”

本报电 （记者罗俊）
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日，一档寻找草根乒乓高
手的电视节目《谁是球王》在北京启动，任何喜欢乒乓
球运动的个人或家庭均可报名参赛，最终脱颖而出的
“草根球王”将与乒乓国手进行终极对决，刘国梁、孔
令辉、王涛、施之皓、郭跃华、许绍发六大教头将亲自
指导训练。《谁是球王》由中央电视台体育频道和中国
乒乓球协会共同举办，中视体育娱乐有限公司承办，这
是继《武林大会》和《中华龙舟大赛》之后，央视体育
频道又一项拥有自主知识产权的品牌赛事。

五莲将办全国登山健身大会
本报电
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年全国群众登山健身大会开幕式暨
五征杯全国登山比赛，将于
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月
%

日在山东日照五莲
山旅游风景区举行。全国群众登山健身大会于
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年创办，至今已举办
%%

届，每年都有近百万群众参
加。今年的全国登山比赛共设
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站，设有专业运动
员比赛、群众运动员登山、自行车健骑、太极拳展演
和民间艺术表演等项目。今年比赛由国家登山运动管
理中心、山东省体育局和日照市政府主办，五莲县政
府和日照市体育局承办，主题是“美丽中国，健康你
我”。

北京近日的气温升高了不少，吸引了众多
台球名将云集北京的斯诺克中国赛也激战得如
火如荼。
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日的比赛中，“一哥”丁俊晖连追
-

局后仍然不敌老冤家霍金斯，遗憾上演一轮
游，令无数中国球迷大感惋惜。本次斯诺克中
国赛中，闪光点更多在于年轻球员的出色发
挥，比如

,&

岁的赵心童，首场比赛就击败柯普
爆出冷门，虽然第二场比赛负于实力和经验都
远胜自己的机长“卡特”，但他亮眼的表现却
不容被忽视。

赛事之余，人们会不经意发现在中国举办
的斯诺克比赛好像越来越多了，的确如此，过去
一个赛季中，世界台联

,,

站世界排名赛有
)

站放
在中国，多于英国本土。甚至有人喊出了“斯诺
克是新国球”的口号。赛事火爆之余，“斯诺克东
移”的话题再次被人们提起。在英国斯诺克渐趋
边缘化，此时接过接力棒的中国已经开始诞生
“斯诺克热”。

中国的“斯诺克热”是昔日的天才少年丁

俊晖带来的，但在
遥远的“后丁俊晖”时
代，中国的斯诺克是不
是还有闪光点？又如何
继续承载世界斯诺克重

心的担子？

“丁俊晖模式”的风险在哪里？

虽说榜样的力量是无穷的，但榜样的成功
模式却不一定适合每个人，梁文博坦言：“我想
家长还是应该想清楚，毕竟几百个球员当中，只
有一个冠军。”押宝式的投入，意味着家庭需要
巨大的先期投入，同时大都未成年的孩子们在
经常参赛之余还要每天练球，哪还有时间坐在
校园里读书呢？文化水平不足，意味着他们可能
会很难融入斯诺克文化，更严峻的现实是假如
职业道路宣告失败，人生转型将异常困难。可以
说，这些孩子一旦选择了走职业道路，就无异于
被那根脆弱的球杆所捆绑。

斯诺克作为非奥项目的代表，堪称是一朵
“奇葩”。斯诺克在发源地英国已经开始没落，
危难之际，中国为其开辟了新天地，有人开始担
忧，是否有救市的必要？

著名台球推广人、丁俊晖的好友任浩江说：

“世
界台联此
前的赞助不是
很好，中国现在很大
程度上缓解了斯诺克的
财政压力。英国现在的后备
力量跟我们的小球员根本没
法打，再往后我们会拿更多世界
冠军，树立更多榜样。重心东移中
国，同时也会带动我们的成绩。”虽然
短期内无法估计斯诺克在中国未来的
成绩会怎样，但事实上，在接手赛事的同
时，中国在斯诺克圈内的话语权开始提升
已经是不争的事实。

斯诺克走出英伦转战东方，其实也是
无奈之举。受到总体发展趋势和大环境的制
约，世界斯诺克运动要想获得新的突破，还需
付出艰辛的努力。在如此背景下，作为斯诺克
重要基地的中国，依托大赛营造更好的斯诺
克运动氛围，培养更多的人才，建立起良性发
展的商业运营模式，才是“斯诺克东移”的愿
景。中国的斯诺克不能简单地依靠举办赛事和
增加赞助，而是要形成自己的特色和品牌，培
育出中国自己的斯诺克文化，这才是斯诺克在
中国走向成熟的开始。

“斯诺克东移”的三个问号
张 程

“后丁俊晖”时代中国如何闪光？

如何看待“斯诺克东移”？

在本月全
英赛上，中国年轻组合

刘小龙
.

邱子瀚，以黑马姿态一路
连胜，夺取全英赛男双桂冠，缔造黑马传奇，成为
继李永波

.

田秉毅、蔡赟
.

傅海峰之后，第三对夺得
全英公开赛冠军的中国男双。这对“子龙”组合，大
有希望接班“风云”组合（蔡赟

.

傅海峰），成为国羽
新的王牌组合。

全英赛———“子龙”组合一黑到底

现年
')

岁的刘小龙与
''

岁的邱子瀚已经搭
档

-

年了，此前最好成绩不过是去年夺取泰国公

开赛冠军，并在香港超级赛上打入四强。蛇年开
春，这对颇具潜力的组合便在德国大奖赛上
击败韩国头号组合李龙大

.

高成炫，最
终夺得亚军。

在全英公开赛上，“子龙”组合作
为非种子选手完全不被看好。但在蔡
赟

.

傅海峰因伤退赛，柴飙
.

张楠首轮出
局的情况下，他们孤军奋战一路

过关斩将。
“第一轮过后，就剩
下我们，我们有压

力，但更多的
是责任。”

刘小龙
说 。
凭

借着这股韧劲，“子
龙”组合第二轮淘汰了

现世界排名第一的丹麦组合鲍
伊
.

摩根森，决赛以
'!(

横扫世界排名
第四的日本组合远藤大由

.

早川贤一。刘小龙
.

邱
子瀚就此成为继李永波

.

田秉毅、蔡赟
.

傅海峰之
后第三对夺得全英赛冠军的中国男双。正是这枚
含金量极高的全英赛冠军奖牌，“子龙”组合震惊
了世界羽坛。

豪言———收获信心要挑大梁

赛后，中国男双年轻组合邱子瀚
.

刘小龙很激
动，这是他们第一次问鼎全英赛冠军。赛前，他们
俩给自己定的目标是前八。随着比赛进行，半决赛
上他们艰难的战胜印尼选手最终挺进决赛。回头
看看，邱子瀚感慨道：“每一场都赢得很艰难，但是
我感觉我们两个心态很好，没有放弃，一分一分撑
过来了。”

刘小龙与邱子瀚
'((/

年底就开始搭档了，在
经历

-

年的卧薪尝胆，如今，他们的笑容中多了一
份自信。
“这次我们收获了信心，在需要证明自己的时

候，我们就想一场场打，结果很满意。之前我们成
绩不太好，这次打完之后更肯定了自己。”刘小龙
在接受媒体采访时说。

里约———有望接班“风云”

众所周知，男双一直是国羽的软肋，在过去
十年，老而弥坚的蔡赟

.

傅海峰一直独撑着中国
男双这面大旗。

'((/

年至
'(,,

年“风云”组
合实现世锦赛三连冠，伦敦奥运会上更是一
举夺魁，助国羽包揽了五枚奥运金牌。然而面
对“风云”组合渐渐老去，男双急需培养新
的接班人，刘小龙

.

邱子瀚的成长，让男双
看到了希望。

“子龙”组合以双压和速度为主，
现今世界排名第九。年轻是他们最大
的资本，同时还具有得天独厚的内外
环境。内部有“风云”组合的传帮带，外
部竞争环境也相对宽松。在新的奥运
周期里，当打之年的“子龙”组合要是
勤学苦练、抓住机遇，

"

年后必定能看
到他们的身影。

冰壶世锦赛结束后，中国队队长王冰玉在网上晒出了自己的婚纱

照并证实自己将在近期迈入婚姻殿堂。


